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Ayant lieu au site la Génération 
Le 25 mai 2023 

 
 

Sont présents : Gabrielle Belzile-Quévy, Lise-Andrée Berthiaume, Luc Fortin, Mohamed 
Kada, Jessica Lefebvre, Julie Poulin et Lucero Ramirez Leon.  
 
Sont absents : Zachary Croteau, Francis Fairfield et Valérie Labelle 
 
Sont aussi présents : Chantal Laberge, directrice et Jean-Philippe Doucet, enseignant. 
 
 
Ouverture de la séance 
 

1. Préliminaires 
 

1.1 Mot de la directrice et ouverture de la rencontre 
 
Madame Chantal Laberge vérifie que le quorum est atteint et ouvre la séance à 16 :06. 
En l’absence de Madame Valérie Labelle, Madame Lise-Andrée assumera la présidence 
lors de cette rencontre.  
 
Madame Chantal Laberge nous annonce que le rapport annuel sera présenté à la 
première rencontre de l’année prochaine.   

 
1.2  Période de questions du public 

 
Aucune question du public n’est posée. 
 
Monsieur Jean-Philippe Doucet explique qu’il est présent à cette séance du conseil 
d’établissement afin d’en observer le déroulement pour un cours à l’Université.  

 
 
 
 
 

 
Procès-verbal de la réunion du Conseil d’Établissement (C.É.) 
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1.3  Adoption de l’ordre du jour 
 

 
C.É. #04-05-001 
 
Il est proposé par Monsieur Mohamed Kada et appuyé par Madame Gabrielle Belzile-Quévy 
d’adopter l’ordre du jour tel que proposé. 

 

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

1.4 Adoption du procès-verbal du 9 février 2023 
 

 
C.É. #04-05-002 

 
Il est proposé par Monsieur Luc Fortin et appuyé par Madame Lise-Andrée Berthiaume d’adopter 
le procès-verbal du 9 février 2023 avec la modification suivante à la p. 3, point 3.2, 2ième 
paragraphe : « Madame Lucero Ramirez Leon prend la parole pour Lucien-Brault » pour 
« Madame Lucero Ramirez Leon prend la parole pour les élèves du site Lucien-Brault ». 

 

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
1.5  Suivis au procès-verbal 
 
Aucun suivi n’est nécessaire.  

 
 

2. Points nécessitant une adoption ou une approbation 
 

2.1 Prévision budgétaire 23-24 
 

Madame Chantal Laberge fait une présentation du budget et explique chacune des 
annexes.  

 

 
C.É. #04-05-003 
 

Il est proposé par Monsieur Mohamed Kada et appuyé par Madame Jessica Lefebvre 
d’adopter le budget 2022-2023 au montant de 6 935 486 $ tel que proposé par la direction 
de l’établissement prévoyant des dépense égales aux revenus totalisant 6 935 486 $.  

 
 

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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3. Points de discussion ou d’information 
 
3.1 Plan de lutte 
 
Les élèves ayant rempli un sondage, les résultats de l’année dernière et de cette année 
seront séparées et analysées. Les enseignants recevront un résumé des données 
recueillies en septembre 2023.  

 
3.2 Projet éducatif 

 
Les travaux pour la rédaction du prochain projet éducatif vont bon train. Les données 
administratives concernant les élèves seront prochainement extraites afin de brosser un 
portrait de la clientèle. Le plan du projet éducatif sera également rédigé dans les 
prochains jours.  
 
Monsieur Jean-Philippe Doucet, en tant que membre du comité de pilotage, fait un 
résumé du dernier projet en lien avec le projet éducatif : « Défi Engage-toi! » et donne 
des exemples de ce qui a été fait par les élèves du site Lucien-Brault.  
 
Madame Chantal Laberge précise également qu’un sondage fait auprès des élèves 
concernant le projet éducatif et que l’activité musicale « Combat de chanson » qui s’est 
révélée un succès sera répétée l’an prochain. 

 
3.3 Ça se passe chez nous par les élèves 
 
La Génération : Madame Jessica Lefebvre prend la parole pour les élèves et le personnel 
du site la Génération. Le 4 février, il y a eu le Carnaval d’hiver ou les élèves ont pu 
participer à différentes activités. Il y a eu le lancement d’un projet compostage, dont 
Madame Jessica Lefebvre était la responsable, pour sensibiliser les élèves du site la 
Génération aux avantages du compostage. Le 9 février s’est tenu la semaine de la 
persévérance où différentes activités ont eu lieu pour valoriser les élèves, dont le tapis 
rouge et les méritas. Le 14 février, pour la Saint-Valentin, les élèves ont joué à des jeux 
de cœur et se sont fait distribuer des cupcakes, du café et des chocolats chauds. Le 20 
mars, il y a eu une activité cabane à sucre sur le site la Génération, des élèves du site 
Lucien-Brault ont également été invités à y participer. Les élèves ont fait une sortie au 
cinéma 9 ainsi qu’un dîner au restaurant le 28 mars. En avril, la conseillère en 
orientation a visité le site un mardi sur deux. Ce fut un succès, les élèves l’ont tenue 
bien occupée. Les élèves ont profité d’ateliers de slam, de hiphop et de poésie. Le CJEO 
a offert un atelier sur la recherche d’emploi et le curriculum vitae. Du 8 au 12 mai a eu 
lieu la semaine de la santé mentale. Pour l’occasion, les TTS Julie Poulin et Amélie 
Thibault ont préparé des kiosques interactifs pour les élèves. Le 17 mai a eu lieu une 
autre cérémonie des méritas. Enfin, le 7 juin il est prévu que les élèves participent à 
une activité de cinéma répertoire.  

 
L'Arrimage : Monsieur Luc Fortin prend la parole pour les élèves et le personnel du site 
l’Arrimage. Julie Poulin a organisé une activité de tire sur la neige. À la Saint-Valentin, 
les élèves se sont offerts des cœurs et des roses. Il y a présentement des travaux de 
peinture en cours, ça s’annonce beau. Une infirmière a fait une visite sur place pour 
donner accès à des tests d’ITSS aux élèves. Un slammeur a visité le centre, il est venu 
à trois reprises, deux fois pour faire des représentations et une fois pour offrir un atelier 
aux élèves. La semaine dernière s’est tenue la journée contre l’homophobie. Les 
membres du personnel se sont pris en photo avec le drapeau de la diversité lgbtq+. Les 
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efforts de Jonathan, un élève du site l’Arrimage, ont été récompensés par le mérite 
scolaire. On a souligné la fin de ses études et son influence positive sur les élèves. C’est 
un élève qui a fait un retour à l’école dans la trentaine. Il a fait deux années de français 
en un an, il est reconnu pour son leadership positif. Il y a également eu une présentation 
du film dérapage pour sensibiliser les élèves aux dangers de l’alcool au volant. Les élèves 
font des activités de débats et de mosaïque avec l’enseignante Maude Lessard. Enfin, 
un photographe est venu offrir des ateliers de photographie.  

 
Saint-François : Monsieur Mohamed Kada prend la parole pour les élèves et le personnel 
du site Saint-François. Premièrement, les élèves ont bénéficié d’un atelier de gestion 
de la colère. Le personnel et les élèves se préparent aux activités pour célébrer la Saint-
Jean Baptiste. Il y aura différentes compétitions entre les élèves comme un concours de 
bande-dessinée, de dessin et de poème.  

 
Lucien-Brault : Madame Lucero Ramirez Leon prend la parole pour les élèves et le 
personnel du site Lucien-Brault. Il y a eu une sortie au relais plein air pour que les élèves 
puissent vivre l’expérience de faire du ski de fond et de la raquette. Les élèves ont 
également fait une autre sortie pour profiter des joies de l’hiver au Lac Beauchamps. 
Une activité de cabane à sucre a également eu lieu au site la Génération où les élèves 
ont pu goûter à de la tire sur neige et boire des chocolats chauds. Les élèves ont fait 
une sortie pour jouer aux quilles avec la TTS Manuela Quadros. Une activité cinéma est 
aussi prévue la semaine prochaine. La TTS Manuela Quadros organise également 
plusieurs ateliers avec les élèves : peinture, décoration de porte-clés, décoration de 
pierres, préparation de signets et couture. Une ancienne élève, Naïma, offre des cours 
de théâtre aux élèves des groupes avancés. Elle leur a également présenté une 
adaptation du Petit Prince de Saint-Exupéry. Les pratiques de la chorale poursuivent 
leur cours avec l’enseignante Manon Leblanc. L’enseignant Jonathan Plante offre des 
activités sportives à tous les groupes deux fois par semaine. Le CJEO est venu offrir un 
atelier sur le marché du travail au Québec. Des bénévoles viennent faire la conversation 
avec certains élèves du site Lucien-Brault chaque semaine, ce qui leur permet de 
rencontrer d’autres personnes francophones et d’entendre d’autres accents. Enfin, les 
élèves du groupe avancé ont reçu la visite de Steve MacKinnon, député fédéral pour le 
parti libéral. Il a parlé de la politique canadienne, québécoise et municipale ainsi que 
de son travail de député. Cette activité fut appréciée des élèves.  

 
4. Mots des représentants et invités 

 Aucun représentant ou invité ne prend la parole.  

 
5. Autres sujets 

 Aucun ajout de sujet n’a été fait à l’ordre du jour. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

6. Levée de l’assemblée 
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C.É. #03-02-04 

 
L’ordre du jour étant épuisé à 16h56, Monsieur Luc Fortin propose la levée de la séance, 
appuyée par Madame Lise-Andrée Berthiaume. 

 

 
 
 
Procès-verbal rédigé par : Gabrielle Belzile-Quévy 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 _______________________________   _______________________________  
Valérie Labelle Chantal Laberge 
Président(e) du Conseil d’Établissement Directrice du Centre d’éducation 

des adultes des Portages-de-
l’Outaouais 


